
Ata da Sessão do Conselho de Ensino, Pesquisa e Extensão da Universidade Federal do 1 

Paraná realizada em 20 de junho de 2008. 2 

Aos vinte dias do mês de junho do ano dois mil e oito, às oito horas e trinta minutos, na Sala do 3 

Conselho Universitário, reuniu-se o Plenário do Conselho de Ensino, Pesquisa e Extensão da 4 

Universidade Federal do Paraná, sob a presidência da Reitora em exercício, Professora Doutora 5 

Márcia Helena Mendonça. Presentes os Conselheiros Titulares Vanessa Kava-Cordeiro, Sônia 6 

Maria Breda, Emerson Rolkouski, Graciela Inês Bolzon de Muñiz, Karen Franklin da Silva, 7 

Lígia Negri, Luiz Carlos Baeta Vieira, Madlaine Célia de Lima, Marco Aurélio Visintin, Nelson 8 

Luís da Costa Dias e Vera Karam de Chueiri. Presentes também os Conselheiros Suplentes 9 

Heraldo Maciel França Madeira, Simone Cristine Cavallari e David José Celinski. Presentes 10 

ainda a Pró-Reitora de Assuntos Estudantis, Professora Rita de Cássia Lopes, a Pró-Reitora de 11 

Graduação, Professora Rosana de Albuquerque Sá Brito e, representando a Pró-Reitoria de 12 

Extensão e Cultura, a Professora Sandra Suely Soares Bergonzi. Justificaram suas ausências os 13 

Conselheiros Ana Maria Muratori, Dimas Agostinho da Silva, Marineli Joaquim Meier, Milton 14 

Carlos Mariotti e Antonio Waldir Cunha da Silva. Havendo quorum, a Presidente declarou aberta 15 

a sessão, informando que a ata da reunião anterior será apresentada na próxima sessão. Nos 16 

informes o Conselheiro Marco Aurélio Visintin solicitou a inclusão em pauta do processo nº 17 

027811/2008-46. Inclusão aprovada. Ainda nos informes foi registrada a importância da criação 18 

de uma comissão do CEPE que proceda estudos sobre o impacto das provas específicas no 19 

Processo Seletivo para ingresso em cursos de graduação da Universidade. Sugeriu-se que para 20 

esta comissão, além de conselheiros do CEPE, fosse convidado o Professor Alexandre 21 

Knesebeck, pelo fato de que, quando conselheiro, o mesmo iniciou estudos com dados 22 

importantes para o desenvolvimento deste trabalho. Também nos informes, a Conselheira Karen 23 

Franklin da Silva registrou a dificuldade de muitos conselheiros para o estacionamento de seus 24 

veículos nos dias de reunião, lembrando que o assunto já foi abordado em outras ocasiões, onde 25 

foi informado que a Universidade estaria procedendo licitação para contratação de 26 

estacionamento nas imediações da Reitoria para o uso dos conselheiros nos dias de reunião. 27 

Encerrando a parte dos informes o Conselheiro Heraldo França Madeira manifestou seu 28 

estranhamento com a distribuição do processo referente ao Projeto Político Pedagógico dos 29 

cursos do Setor Litoral para câmara do CEPE da qual participam conselheiros representantes 30 

daquele Setor. Diante do exposto solicitou a manutenção do critério da não distribuição de 31 

processo à Câmara da qual participem conselheiros cujo assunto esteja relacionado ao setor do 32 

qual estes fossem representantes. Encerradas as comunicações, passou-se à Ordem do Dia: 1) 33 

Processo nº 027811/2008-46 – Proposta de alteração da Resolução nº 94/06-CEPE – 34 

Critérios de avaliação do desempenho acadêmico dos docentes para fins de progressão na 35 

carreira do magistério de 1º e 2º Graus. Processo relatado pelo Conselheiro Marco Aurélio 36 

Visintin, que exarou o seguinte parecer: “CONSIDERAÇÕES: A motivação deve-se a Medida 37 

Provisória 431 e a necessidade dos docentes efetuarem suas progressões horizontais atrasadas 38 

antes da implantação da referida MP que é 16 de agosto para os docentes da carreira do 39 

Magistério de 1º e 2º Graus. Note-se que as alterações nada mais são que a transposição dos 40 

artigos 13 e 14 da Resolução 09/08-CEPE que trata do mesmo tema para o Magistério Superior. 41 

Possibilita, assim, que o docente possa efetuar requerer a progressão funcional a mais de um 42 

nível, dentro da mesma classe. 3. PARECER: Diante do acima exposto somos pelo 43 

DEFERIMENTO do pedido”. Após discussão e votação, o parecer foi aprovado por 44 

unanimidade. 02) Processo nº 011040/2008-74 – Proposta da Coordenação do Curso de 45 

Ciências Biológicas de inclusão de data de segunda avaliação final no calendário acadêmico 46 

de 2008. Deste processo foi solicitada vista pela Conselheira Vanessa Kava-Cordeiro. 03) 47 



Processo nº 001015/2008-82 – Proposta do NEAD de atualização das Resoluções 17/00 e 48 

18/00-CEPE – normas das atividades acadêmicas dos cursos de Educação a Distância. 49 

Processo relatado pelo Conselheiro Emerson Rolkouski que exarou o seguinte parecer: “A 50 

proposta de resolução foi fruto de várias discussões e representa uma adequação à realidade de 51 

EaD aprimorando e assegurando um nível crescente de qualidade dessa modalidade de ensino. 52 

Dessa maneira meu parecer e voto é pela aprovação das alterações propostas pelo NEAD e 53 

demais órgãos envolvidos sugerindo-se que seja alterada a redação do parágrafo 2 do artigo 4º 54 

para: A demanda do curso poderá partir da própria UFPR ou de outros locais”. Em discussão, 55 

dela participou a Professora Marina Isabel Mateus de Almeida, na qualidade de Diretora do 56 

NEAD, fornecendo detalhes sobre as alterações, incluindo a adaptação necessária aos ditames 57 

das novas legislações federais que regulamentavam a oferta de cursos na modalidade de 58 

educação a distância. Em discussão houve sugestões pontuais em ambos os anteprojetos, as quais 59 

foram acatadas em sua totalidade pelo relator. Concluída a discussão, o parecer foi colocado em 60 

votação sendo o mesmo aprovado por unanimidade. 04) Processo nº 047702/2007-63 – 61 

Proposta do Setor de Tecnologia de criação do Núcleo das Empresas Juniores da UFPR. 62 

Relator de vista Conselheiro Alexandre Knesebeck e relatora original Conselheira Edmeire 63 

Cristina Pereira. Após breve debate, este processo foi retirado de pauta para informações 64 

complementares. 05) Processo nº 048165/2007-79 – Proposta de criação do Programa de 65 

Iniciação em Desenvolvimento Tecnológico e Inovação para Estudantes da UFPR – PIBITI. 66 

Relatora de vista Conselheira Rafaela Lourenço da Silva e relator original Conselheiro Emerson 67 

Rolkouski. Retirado de pauta. 06) Processo nº 025448/2008-23 – Proposta da Primeira 68 

Câmara do CEPE de Resolução normatizando procedimentos para o caso de desempenho 69 

acadêmico insuficiente. Relator Conselheiro Alexandre Knesebeck. Processo retirado de pauta. 70 

07) Processo nº 016337/2008-26 – Programa MINTER da Pós-Graduação em Educação 71 

Física. Aprovado por unanimidade de votos, nos termos do parecer da Conselheira Graciela Inês 72 

Bolzon de Muñiz. Encerrada a pauta e ninguém desejando fazer o uso da palavra, a Presidente 73 

agradeceu a presença de todos e declarou encerrada a sessão, da qual eu, Dionei José da Silva, 74 

Secretário, lavrei a presente ata. 75 


